

10 DEFINICIONES

Acmé: Momento más agudo de una enfermedad

Abuhado: Hinchado o abotagado

Amover: Destituir, deponer a alguien de su empleo o destino

Uebos: Cosa necesaria

Barbián: Desenvuelto, gallardo, de carácter jovia

Sapenco: Caracol terrestre con rayas pardas transversales

Haiga: Coches de gran tamaño y carácter ostentoso

Burdégano: Animal resultante del cruzamiento entre caballo y asna

Bluyín: pantalones vaqueros

Nefelibata: quien está en la inopia

10 PERSONAJES

Blas de Lezo y Olavarrieta: fue un almirante español conocido como "Patapalo" o "Mediohombre" por las muchas heridas sufridas a lo largo de su prodigiosa vida militar, convirtiéndose en uno de los mejores estrategas de la historia de la Armada Española.

Gonzalo Fernández de Córdoba: fue un noble, político y militar al servicio de los Reyes Católicos llamado "el Gran Capitán" por sus excelentes dotes en el arte de la guerra.

Ángel Sanz-Briz: "el Ángel de Budapest", fue un diplomático que actuó en la época de la II Guerra Mundial. En 1944, actuando por cuenta propia contribuyó a salvar la vida de unos cinco mil judíos húngaros durante el Holocausto, proporcionando pasaportes españoles, en un principio a judíos que alegaban origen sefardí y posteriormente a

cualquier judío perseguido. Por estos hechos, fue reconocido por Israel como "Justo entre las Naciones".

Agustín Muñoz Grandes: fue un militar y político español que combatió en la Guerra de Marruecos, en la Guerra Civil y en la II Guerra Mundial.

Emilio Herrera: El propulsor del traje espacial.

Ramón Verea: creador de una de las primeras calculadoras modernas.

Ángela Ruiz Robles: Precursora del Ebook.

Isabel Barreto: la primera mujer almirante en 1567.

Fidel Pagés Miravé: (1886-1923), conceptualizó y desarrolló la anestesia epidural.

Alonso de Ercilla y Zúñiga: (1533–1594) fue un soldado del ejército real de España. En 1569 publicó su gran obra, "La Araucana", dedicada a Felipe II.

10 FECHAS

28 ABRIL 1977: Legalización de los sindicatos.

22 JUNIO 1981: Se aprueba la ley del divorcio.

2 ABRIL 2019: Una mujer de 61 años da a luz al hijo de su hijo gay.

23 JUNIO 2017: En Huelva se hace un bocadillo de jamón de un kilómetro de largo..

17 JULIO 2002: El Ejército español desaloja a fuerzas marroquíes del islote de Perejil, junto a Ceuta.

13 NOVIEMBRE 2002: derrame de petróleo en Galicia provocado por el hundimiento del buque petrolero Prestige.

20 OCTUBRE 2011: La organización armada ETA anuncia el cese definitivo de la actividad armada.

8 NOVIEMBRE 2014: La canción "Bailando" de Enrique Iglesias lleva 26 semanas consecutivas encabezando la lista de la revista Billboard.

16 ENERO 1492: Se crean las normas gramaticales del castellano moderno.

28 SETIEMBRE 1528: La flota española se hunde por un huracán ante las costas de Florida.

10 PELÍCULAS

Lejos de los árboles: Una recopilación de muy diversos aspectos del folclore regional español.

FBI; Frikis Buscan Incordiar: La policía va tras la pista de la banda de un tipo raro. Él y sus compinches se dedican a incordiar a los frikis de la ciudad.

Los mánagers: Dos cuarentones sin oficio ni beneficio dispuestos a dar un pelotazo a partir del anuncio de un concurso de televisión, en el que se buscan nuevas estrellas de la canción.

Raza: Un marino muere en Cuba durante la Guerra hispano-estadounidense. Su viuda, Isabel Acuña, educa a sus hijos, que siguen caminos diferentes.

El capitán trueno y el Santo Grial: Durante la II Cruzada, un capitán encuentra en las mazmorras de una fortaleza de Palestina a un cristiano moribundo, que le encomienda la misión de llevarse a España un cáliz sagrado.

La mansión de los Cthulhu: Un viejo mago que alberga un terrible

secreto ocultista y su hija son tomados como rehenes en su solitaria mansión por unos criminales adolescentes necesitados de escondrijo.

Vudú sangriento: Un muerto viviente está enamorado de la juvenil reencarnación de su milenaria amada.

Aquí llega Condemor, el pecador de la pradera: Narra las aventuras de un aristócrata francés y su fiel criado mexicano que, perdidos en el desierto del lejano Oeste, buscan la forma de volver al París de los franceses.

El gran marciano: El grupo de catorce concursantes del programa de televisión "Gran hermano" se convierte en testigo privilegiado del suceso más extraordinario que ha vivido en su historia la austera comarca extremeña.

Campamento Flipy: Un adolescente canijo, pelín zoquete y en plena edad del pavo cuyo cuerpo, de la noche a la mañana, pasa de ser el de un chaval de doce años a convertirse en "todo un hombre", al menos en apariencia.

